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  １４ 大髙 清勝    
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６．案  件 

 議 案 番 号 

  １ 

  ２ 

  ３ 

４ 

５ 

報告事項１ 

報告事項２ 

報告事項３ 

 

 

能代農業振興地域整備計画案に係る意見聴取について 

農地法第３条の規定による許可申請について 

農地法第５条の規定による許可申請について 

農用地利用集積計画について 

農用地利用集積等促進計画案に対する意見聴取について 

許可不要の転用届について 

農地法第１８条第６項の規定による通知について 

地目変更登記に係る照会に対する回答について 

７．会議の概要 

 

 

事 務 局 

 

 

 

（開 会） 

 

ただ今から能代市農業委員会総会を開会いたします。 

欠席の届出がありますので、ご報告いたします。 

１４番 大髙 清勝 委員の１名です。 

１８名中１７名の出席となっており、出席委員は定足数に達しておりま

す。 

続いて、説明員の紹介をいたします。議案第１号に関する説明員として、

能代市農林水産部農業振興課の今野課長補佐と中川主事が出席しておりま

す。よろしくお願いします。 

それでは、平川会長からご挨拶と総会の議長と進行をお願いいたします。 

                    

議   長 

 

 

事 務 局 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

それでは会議に入ります。 

始めに、前回の会議以降の会務報告を事務局より願います。 

                        

（事務局説明） 

 

ただ今の報告について、ご質問等ありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ないようですので会議を進めます。 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

次に、議事録署名委員の選出ですが、慣例に従い当方より指名したいと思

いますが、ご異議ございませんか。 

 

（異議なしの声） 

 

異議がないようですので、当方より指名いたします。 

議席番号９番 舛谷 雅弘 委員と議席番号１０番 菊地 勝美 委員の両名

にお願いします。 

 

議   長 

 

 

 

それでは、議案第１号 能代農業振興地域整備計画案に係る意見聴取につ

いてを議題とします。事務局の説明を願います。 

 



 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

議   長 

 

福司貴徳委員 

 

 

 

 

工藤次雄委員 

 

 

説 明 員 

 

 

工藤次雄委員 

 

 

説 明 員 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

事 務 局 

 議案第１号 能代農業振興地域整備計画案に係る意見聴取について、能代

市長より意見を求められたので、意見を付すため提案します。 

 計画案の内容について、今野課長補佐と中川主事から説明をお願いしま

す。 

（配布資料により説明） 

 

説明が終わりましたが、みなさんから何かご意見等はありませんか。 

 

農業振興地域に隣接する都市計画用途地域内の農地は、基盤整備ができな

いため、そこだけ未整備のまま、狭い農地として残ってしまっている。当該

農地を農業振興地域内の農地と一緒に基盤整備する希望が、地域である場合

は、基盤整備ができるよう農振地域と都市計画の調整をしてほしい。 

 

農業技術センター敷地を農業振興地域に編入するのは、施設を移転するた

めか。 

 

農業技術センターを現在地に建替する場合、都市計画の用途地域から除外

し、農業振興地域に編入することで可能となります。 

 

農用地区域から除外したところで、土地に「一部」と記載されている箇所

があるが、「一部」とは、どういう場合か。 

 

鉄塔や電柱の敷地になっている箇所が、想定されます。 

 

その他、何かご意見等はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ご意見等がないようですので、採決に入ります。 

議案第１号について、特に意見なし、として提出することに賛成の方は挙

手をお願いします。 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は、特に意見なし、として提出するこ

とに決しました。 

ここで、今野課長補佐と中川主事は退席します。 

 

（今野課長補佐と中川主事退席） 

 

次に、議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請についてを議題と

します。なお関連がありますので、報告事項２と併せ事務局の説明を願いま

す。 

 

議案第２号 農地法第３条の規定による許可申請の提出があったため、承



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

認するため提案いたします。 

申請内容は、所有権移転が６件で、譲渡人が６人、譲受人が６人。申請土

地の面積は田が１，９４６㎡、畑が１，０６６㎡です。 

賃借権設定は１８件で、賃貸人が１７人、賃借人が１２人。申請土地の面

積は田が１４５，８５８㎡、畑が１，９９７㎡です。 

使用貸借権設定が４件で、貸人が４人、借人が３人。申請土地の面積は田

が３７，９１３㎡、畑が１３，４０３㎡です。 

４ページをお願いします。 

主な内容についてご説明します。 

整理番号１は、所有権移転で、申請地は、字悪戸・・・・・地目は畑、面

積は・・・・・価格は総額・・・・移転事由は、経営拡張のためとなってお

ります。 

整理番号７は、賃借権設定で、申請地は、字大関・・・・・・・・・地目

は田、面積は・・・・・・・・・賃借料は１０アールあたり・・・・・・・

移転事由は経営拡張のため、期間は３年となっております。 

関連事項の合意解約についてご説明します。３７ページをお願いします。 

整理番号５ですが、申請土地は、賃貸借権を設定する土地と同一で、解約

事由は、賃借人の体調不良のため、合意解約日及び土地の引渡し日は１１月

３０日となっております。 

１０ページをお願いします。 

整理番号２５は、使用貸借権設定で、申請地は、須田字家後川端・・・・ 

・・・・地目と面積は田が・・・・・・・・・・・・畑が・・・・・・・・ 

・・・申請事由は経営者死亡による経営継承のため、期間は１０年間となっ

ております。 

説明は以上です。 

 

それでは、質疑に入りますが、議事参与がありますので、整理番号１９番

を先議します。 

１番 飯坂 司 委員は暫時ご退席願います。 

 

 （飯坂委員退席） 

 

整理番号１９番について何かご質問等はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

整理番号１９番について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙手を

お願いします。 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は原案のとおり承認することに決しま

した。 

 



 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

佐藤敏彦委員 

 

 

事 務 局 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  （飯坂委員着席） 

 

飯坂 司 委員にご報告します。本案件は原案のとおり承認されましたので

ご報告します。 

次に、他の案件について質疑を行ないます。何かご質問等はありません

か。 

 

整理番号４について、自作地の交換となっているが、交換する申請土地は

どこになるのか。 

 

議案第４号の整理番号２になります。 

 

その他、何かご質問等はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第２号について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は原案のとおり承認することに決しま

した。 

 

次に、議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請についてを議題と

します。事務局の説明を願います。 

 

議案第３号 農地法第５条の規定による許可申請について、意見を付すた

め提案いたします。 

農地転用許可申請は、賃貸借権設定が１件で、賃貸人が３人、賃借人が１

人。申請土地の面積は、田が１２，７７５の内２５７㎡、畑が９，０２５の

内４３㎡で計２１，８００㎡の内３００㎡です。 

１４ページをお願いします。 

賃貸借権設定 整理番号１ 申請地は、外荒巻字サシトリ台・・・・・ 

・・・・地目は田と畑。申請事由は風力発電機の輸送路です。農地区分は、

農用地区域内農地で、転用期間は、２年間の一時転用です。 

賃借人である㈱日立パワーソリューションズは、能代山本広域風力発電事

業における風力発電機本体や送電線の設置等の受注会社でありますが、能代

市大森山の風力発電機の仮置場から風力発電機の建設地まで発電機を輸送す

る際に、風車のブレードの長さが４０～５０メートルあることから輸送トレ

ーラーが既存の道路用地だけでは曲がり切れない箇所や道幅が狭い箇所を拡

幅するなど、農地の一部を輸送路用地として一時転用しようとするもので

す。 

一時転用を行うエリアは、比八田１号機と２号機に至る輸送路沿いの農地



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

佐藤敏彦委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

の一部になります。１５ページに位置図を、１６ページに転用箇所の土地利

用計画図を添付しております。 

昨年１１月の総会で日立パワーソリューションズによる輸送路の一時転用

許可を得ていましたが、輸送計画の一部変更に伴い、追加で一時転用許可を

得たいとして今回の申請に至っております。工事の内容ですが、申請箇所に

道路面と同じ高さまで山砂を敷き詰め若干の高さ調整を行い、その上に鉄板

を敷くという事業計画で、汚水の発生はなく、雨水は自然流下することとし

ております。利用後の農地への復元は、事業者が確実に行うこととしており

ます。 

説明は以上です。 

 

本案は現地調査を行っておりますので、その報告をお願いします。 

 

１月９日（火）、現地調査班第４班 ７番 金谷委員、１１番 佐々木委

員、事務局と私の５人で現地調査を行いましたので、その結果をご報告いた

します。 

賃借権設定 整理番号１については、陸上風力発電機に用いる大型部品を

陸送するために必要な敷地を確保するための農地の一時転用ですが、境界は

明確で、事前着工は無く、周辺の土地へ支障がない計画であることを確認し

てきました。 

以上、ご報告いたします。 

 

それでは、質疑に入りますが、議事参与がありますので、１１番 佐々木

博子 委員は暫時ご退席願います。 

    

（佐々木委員退席） 

 

本案について何かご質問等はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第３号について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は原案のとおり承認することに決しま

した。 

 

（佐々木委員着席） 

 

佐々木 博子 委員にご報告します。本案件は原案のとおり承認されました

のでご報告します。 

 



 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

次に、議案第４号 農用地利用集積計画についてを議題とします。事務局

の説明を願います。 

 

議案第４号 農用地利用集積計画の提出があったため、承認するため提案

いたします。 

申請内容は、所有権移転が２件で譲渡人が２人、譲受人が２人、申請土地

の面積は田が３１，６１０㎡、畑が７５７㎡です。 

利用権設定は１５件で、賃貸人が１５人、賃借人が２人、転借人が２人

で、申請土地の面積は田が８８，７０８㎡です。 

権利の移転は２件で、賃貸人が２人、転借人が１人、申請土地の面積は田

が８，６８２㎡です。 

１８ページをお願いします。主な内容についてご説明します。 

整理番号１は所有権移転で、申請土地は朴瀬字藤切台・・・・・・・・地

目は田で、面積は・・・・・・・・価格は・・・・・・・・・移転事由は小

作地を取得するためです。 

整理番号３は利用権の設定で、申請土地は梅内字不動下・・・・地目は田

で、面積は・・・・・・・価格は・・・・・・・・設定事由は、経営拡張の

ため、賃借期間は１０年間です。 

２３ページをお願いします。 

整理番号１８は、権利の移転で申請土地は、二ツ井町字高関・・・地目は

田で、申請土地の面積は・・・・・移転事由は土地所有者の都合によるもの

で、賃借の残存期間は１６年間となっております。 

説明は以上です。 

 

それでは、質疑に入りますが、議事参与がありますので、 

整理番号３番を先議します。 

１２番 安井 鐘美 委員は暫時ご退席願います。 

 

   （安井委員退席） 

 

整理番号３番について何かご質問等はありませんか。 

（なしの声） 

 

ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

整理番号３番について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお

願いします。 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は原案のとおり承認 

することに決しました。 

 

  （安井委員着席） 

 

安井 鐘美 委員にご報告します。本案件は原案のとおり承認されましたの

でご報告します。 
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佐藤敏彦委員 

 

 

事 務 局  

 

 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

  

 

  

 

議   長 

 

 

次に、他の案件について質疑を行ないます。何かご質問等はありません

か。 

 

整理番号１８・１９について、権利の移転をした者と土地所有者の間で合

意解約はいらないのか。 

 

１２月の総会で、土地の所有者の都合による移転事由で、農用地利用集積

等促進計画案に対する意見聴取を行っています。その結果で、１月は、農用

地利用集積計画について、承認を求めているものです。 

 

その他、何かご質問等はありませんか。 

 

（なしの声） 

 

ご質問等がないようですので、採決に入ります。 

議案第４号について、原案のとおり決定することに賛成の方は挙手をお願

いします。 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は原案のとおり承認することに決しま

した。 

 

次に、議案第５号 農用地利用集積等促進計画案に対する意見聴取につい

てを議題とします。事務局の説明を願います。 

 

議案第５号 農用地利用集積等促進計画案に対する意見聴取について、能

代市長より意見を求められたので、意見を付すため提案します。 

申請内容は、権利の移転で、件数が２１件、移転を受けた者は２人です。

設定した土地の面積は、田が８８，６０３㎡です。 

次のページをお願いします。 

主な内容についてご説明します。 

整理番号１は権利の移転で、移転した土地は二ツ井町麻生字上悪戸・・・ 

・・・地目は田で面積は・・・・・・・移転事由は土地所有者の都合によ

る、残存期間は３年間となっています。 

説明は以上です。 

 

事務局の説明が終わりましたが、みなさんから何かご意見等はありません

か。 

 

（なしの声） 

 

ご意見等がないようですので、採決に入ります。 

議案第５号について、意見なし、として提出することに賛成の方は挙手を

お願いします。 



 

 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

 

事 務 局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議   長 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

議   長 

 

 

議   長 

 

 

 

 

議   長 

 

 

 

（賛成者挙手） 

 

全員賛成であります。よって、本案は、意見なし、として提出することに

決しました。 

 

次に、報告事項１ 許可不要の転用届についてを議題とします。事務局の

説明を願います。 

 

報告事項１ 許可不要の転用届について、農地法施行規則第２９条第１号

の規定により許可不要となる転用事業の届出がありましたので報告いたしま

す。 

本件につきましては、１２月の総会において、届出前の着工があった旨を

説明させていただいたものです。 

届出のあった件数は１件、１筆で地目は畑、転用面積は１，３２７㎡の内

１９１．２９㎡です。 

３２ページをお願いします。 

届出の土地は、扇田字道地悪戸・・・・・・自己の農地に農業用通路、単

管パイプ組みの農機具の格納庫等を設置する届出内容となっております。令

和５年７月に着工し、同年１２月に完成しております。 

位置図兼土地利用計画図は３３ページに記載しております。 

報告は以上になります。 

 

報告事項でありますのでご了承願います。 

 

次に、報告事項２ 農地法第１８条第６項の規定による通知についてを議

題とします。事務局の説明を願います。 

 

（説明省略の声) 

 

説明省略の声がありましたが、説明を省略してご異議ございませんか。 

  

（異議なしの声） 

 

異議が無いようですので説明を省略させていただきます。 

報告事項でありますのでご了承願います。 

 

次に、報告事項３ 地目変更登記に係る照会に対する回答についてを議題

とします。事務局の説明を願います。 

 

（説明省略の声) 

 

説明省略の声がありましたが、説明を省略してご異議ございませんか。 

  

（異議なしの声） 
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異議が無いようですので説明を省略させていただきます。 

報告事項でありますのでご了承願います。 

続いて、その他に入ります。事務局から説明願います。 

 

・今後の行事予定について 

 

委員のみなさん方から何かありませんか。 

  

（なしの声） 

 

 ないようですので以上を持ちまして総会を閉じたいと思います。 

 

                    終了 午後２時４０分 
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